
Логика закона была очевидна:
семьи, имеющие детей в возрасте от
3 до 16 лет, в период пандемии летом
дважды получили от государства вы-
платы по 10000 рублей, а семьи,
имеющие детей в возрасте от 16 до
18 лет, по какому-то недоразумению
были лишены этой меры социальной
поддержки.

В оправдание своей позиции
представитель фракции "Единая Рос-
сия" в Мособлдуме Андрей Голубев, в
частности, заявил, что с 16-ти лет
подростки "вообще-то имеют право
вступать в трудовые отношения", да и
денег, по мнению губернатора, на эти
цели в бюджете нет, поэтому коллеги
из правящей партии законопроект,
ожидаемо, "прокатили". А зря...!

Следующий год – год больших
выборов. Сложный год. Всего через
месяц мы отметим Новый, 2021 год.
Уже очевидно, что это будет грустный
праздник, в рамках жестких админи-
стративных ограничений, связанных
с коронавирусом. Так с какими же ре-
зультатами мы встречаем этот год?

Председатель Счетной палаты,
экс-министр финансов Алексей Куд-
рин спрогнозировал экономический
спад до 4,5% и значительное сниже-
ние уровня жизни в России по итогам
2020 года из-за пандемии коронави-
руса, а также увеличение числа бед-
ных на 1 млн. человек. Алексей
Леонидович очень авторитетный эко-
номист, но даже его прогнозы видятся
мне довольно оптимистичными.

По данным ЦБ, чистый вывоз ка-
питала из России частным сектором
с начала года увеличился на 65,9 про-
цента и по итогам 2020 года может
составить более 53 млрд. рублей. Эта
цифра говорит о недоверии инвесто-
ров нашей стране и это очень плохой
сигнал. При этом, очевидно, что в
2021 году вывод капитала может уве-
личиться т.к. в период больших выбо-
ров инвесторы страхуются от
финансовых рисков в более предска-
зуемых юрисдикциях. Идем дальше...

Число заемщиков с четырьмя и
более займами в январе–сентябре
2020-го по сравнению с аналогичным
периодом прошлого года выросло на
14%, или на 500 тыс. человек. Об этом
свидетельствует статистика Объеди-
ненного кредитного бюро (ОКБ).
Также в этом году, по данным ОКБ,
увеличилась закредитованность на-
селения и в целом. Только за девять
месяцев 2020 года наше "националь-
ное достояние" – "Газпром" получил
убыток в 592,149 млрд. рублей, а чи-
стый убыток "Роснефти" с начала года
уже составил 177 млрд. рублей!

По прогнозу правительства РФ,
население страны в этом году может
сократиться на 158000 человек, хотя
есть и более пессимистические про-
гнозы. Так, по мнению заместителя
директора Института демографии
НИУ ВШЭ Михаила Денисенко, насе-
ление России в этом году может со-
кратиться на 340000 человек, хотя
даже правительственные 158000 – аб-
солютный рекорд за последние 14 лет.

Ну и если сказать "пару слов" о
внешней политике, то и тут нам не

стоит ожидать ничего хорошего. По-
беда в этом году в США Джо Бай-
дена, скорее всего, приведет к
новым санкциям против нашей
страны. Победа в Молдавии на пре-
зидентских выборах Майи Санду –
это обострение ситуации вокруг
Приднестровья и, как следствие,
опять же санкции. Ну а поддержка
Россией Лукашенко и его методов
"общения" с гражданами с позиции
жесткой силы уже привела к ситуа-
ции, когда доля сторонников интег-
рации Белоруссии с Россией
снизилась с 51% до 40%.

Провожая старый год мы, тради-
ционно, говорим о том, что он был не
простым и желаем, чтобы следующий
год обязательно был лучше. И дей-
ствительно, 2020-й "ковидный" год
был для нашей страны, для каждой
семьи очень трудным. И власть сде-
лала слишком мало, ничтожно мало
для того, чтобы его облегчить для
миллионов россиян, для сотен тысяч
предпринимателей, для почти 20 мил-
лионов нищих граждан страны. Могло
сделать, и деньги были, но не сделало.
И в Подмосковье мы могли поддер-
жать "Детей войны", семьи, имеющие
на иждивении детей в возрасте от 16
до 18 лет, тысячи предпринимателей.
Могли, но не поддержали....

Великий Булат Окуджава как-то
сказал: "Все хотят, чтобы что-нибудь
произошло, и все боятся, как бы чего-
нибудь не случилось". Так может пора
перестать бояться перемен...?!

С Уважением к жителям 

Подмосковья

Игорь ЧИСТЮХИН

Перестать бояться перемен!

НАША РОДИНА
ПОДМОСКОВЬЕ

http://mosobl.spravedlivo.ru

ДЕКАБРЬ 2020
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емьи, имеющие детей в возрасте от 16 до 18 лет, не получат 
единовременную выплату. Так решили депутаты ЕР. Напомню, что

фракция "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" подготовила и внесла проект за-
кона "О единовременной денежной выплате семьям, имеющим детей".
Мы предлагали устранить социальную несправедливость и произве-
сти единовременную денежную выплату семьям, имеющим детей 
в возрасте от 16 до 18 лет.

С

окумент от лица организаций подписали Зампред
Мособлдумы, руководитель Регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Москов-

ской области Игорь Чистюхин и врио ректора
университета Денис Сомов.

"В начале ноября состоялось открытие Центра
профессиональных компетенций на базе Гжельского
государственного университета. Сегодня мы подпи-
сали соглашение о сотрудничестве в области образо-
вания, науки и практического обучения, – рассказал
Игорь Чистюхин. – В том числе, в области формиро-
вания и реализации совместных образовательных

программ, организации практической подготовки,
оказания образовательных услуг, повышения качества
подготовки студентов Университета, квалификации
сотрудников, создания Единой информационной на-
учно-образовательной среды. Уверен, что наше со-
трудничество будет продуктивным для студентов,
партии, организаций и ведомств нашего Подмос-
ковья, куда смогут пойти работать квалифицирован-
ные специалисты. Надеюсь, что наше сотрудничество
с Гжельским университетом продлится на протяжении
многих лет".

Пресс-служба фракции

Д

Подмосковная СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
подписала соглашение о сотрудничестве 
с Гжельским государственным университетом
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Услуги ЖКХ
В этой чувствительной для граждан сфере картина полу-

чается примерно такой. В 2021-м тарифы на газ будут про-
индексированы в среднем на 3% — с января следующего
года. Тарифы на электроэнергию проиндексируют в июле на
4%, также с 1 июля 2021 года вырастут тарифы на вывоз му-
сора (на 4%). Стоимость услуг теплоснабжения, водоснабже-
ния и водоотведения будут увеличены на 4%.

Это средние показатели по России, регионы вправе
устанавливать свои тарифы, которые, видимо, будут в диа-
пазоне 3,4-6,4%. В соответствии с законодательством, рост
тарифов не может превышать уровень инфляции, которая,
по данным Минэкономразвития, окажется примерно, 4-5%.
Причины повышения тарифов как правило не меняются. Это
рост стоимости затрат ресурсоснабжающих организаций,
изношенность инфраструктуры ЖКХ. Да и в целом, как
обычно, с граждан хорошо бы получить побольше, чтобы
минимизировать «выпадающие» доходы управляющих 
компаний…

Продукты питания
Молоко и молочные продукты в 2020 году подорожали в

среднем на 5-10% по причине девальвации рубля, роста
стоимости кормов. В следующем году тенденция может со-

храниться еще и по при-
чине введения обяза-
тельной маркировки
молочных товаров.

Макаронные изделия
и сахар также в 2020 году подорожали из-за роста биржевых
цен на зерновые и сахар на международных рынках, повыше-
ния затрат производителей. На цену сахара повлиял и низкий
урожай текущего года. В среднем, стоимость макаронных из-
делий выросла на 15%, сахара – на 35%.

В следующем году макаронные изделия могут еще под-
расти в цене, так как в их стоимость заложена наиболее вы-
сокая доля продовольственной пшеницы, рыночные расценки
на которую обновили многолетние максимумы. Подорожает
и сахар по причине неблагоприятной конъюнктуры с урожаем
и недобросовестных действий некоторых крупных продавцов,
о чем недавно сообщила Федеральная антимонопольная
служба.

Непродовольственные товары
Если исходить из практики уходящего ода, то бытовая

техника, электроника, гаджеты, одежда, обувь, аксессуары,
косметика, парфюмерия (импортного производства) в
этом году уже подорожали в среднем на 15-20% в связи с

девальвацией рубля. Дальнейший рост цен этой категории
товаров вновь будет зависеть от динамики курса отече-
ственной валюты. Причем, наша реальность показывает,
что и в случае укрепления «деревянного», цены никогда не
падали…

Электроника нового поколения, типа плазменных панелей
или смартфонов последних моделей, в этом году прилично
«разогналась» по ценам, поскольку закупаются по ценам в
долларах, евро и юанях. Кстати, надо учитывать, что китай-
ская валюта заметно подорожала в 2020 году. Остается «ло-
вить» распродажи и «черные пятницы»…А в обычном режиме
в следующем году за новые модели импортной техники при-
дется платить высокую цену.

Алкоголь и табак
Здесь главную роль сыграют акцизы. Посредством их

повышения имеется в виду усилить борьбу с пьянством и
курением, попытаться вытеснить отечественного рынка
нелегальные алкоголь и курево, и, конечно, пополнить
бюджет.

С 1 января 2021 года цена на водку вырастет на 5,7% (с
230 до 243 рублей за 0,5 л), на коньяк — на 3% (с 433 до 446
рублей за 0,5л). Минимальная розничная цена на игристое
вино и шампанское с 2021 года вырастет на 3% (до 169 руб-
лей за 0,75 л.).

С 1 января стоимость сигарет в результате увеличения ак-
циза на 20% вырастет в среднем на 20 рублей. Если сейчас
пачка стоит 120 рублей, то в следующем году цена вырастет
до 140 рублей.

Безусловно, пить и курить, возможно, и станут поменьше.
А вот избавиться от «палёнки» чиновникам так легко вряд ли
получится. Рост акциза может, наоборот, спровоцировать
поток еще более дешевого зарубежного суррогата.

Сергей КРАВЧЕНКО

Что может подорожать в 2021 году

Власть должна учиться говорить с народом искренне

Так, статьи расходов в
их динамике почему-то
сравнивали с показате-
лями 2019 года, а не с
бюджетом 2020 года, что
явно не позволяло тол-
ком понять объективную

картину в экономике региона. Ведь ясно, что бюджет области
на 2021 год по-любому ждёт сокращение из-за приостановки
хозяйственной жизни коронавирусом и сокращения налого-
вых поступлений.

Но приукрашивать действительность – это стиль дей-
ствующей власти. В этом мы, думаю, перещеголяли победные
реляции партийных съездов советского прошлого. Подобный
подход – либо свидетельство непонимания происходящего,
либо умысел скрыть реальное положение дел. А людей просто
раздражает, когда из уст чиновников они слышат об успешном
решении проблем, а собственными глазами видят, что ситуа-
ция не меняется.

Да, бюджет продолжает оставаться социально ориенти-
рованным, так и должно быть. Но не понятны некоторые прио-
ритеты при распределении средств. Вызывает беспокойство
наращивание государственного долга. Только на его обслу-
живание мы будем вынуждены выделить около 20 млрд. руб-

лей, что превышает расходы по таким госпрограммам, как
"спорт", "культура" и "сельское хозяйство" вместе взятым.

Социальные обязательства бюджету исполнять конечно
надо, но жить по средствам можно и без ущерба для этих обя-
зательств. Сейчас было бы понятным увеличение расходов на
здравоохранение, но проект предусматривает их сокращение
более чем на 3%, а строительство объектов социальной ин-
фраструктуры, в том числе и лечебных учреждений, сокра-
тится в два раза.

Правда, есть устная оговорка, что транши из федерального
бюджета позволят направить на эти цели дополнительные ре-
сурсы, но сам проект закона таких сведений не содержит.

На фоне борьбы с коронавирусной инфекцией насторажи-
вает увеличение непрограммных расходов, где сокрыты об-
щегосударственные статьи расходов, резервы и иные
неочевидные вещи. Эти расходы увеличиваются на 71,4%, с
24,1 млрд. руб. до 41,3 млрд. руб. В процессе обсуждения за-
конопроекта пояснения по этому поводу не прозвучали.

А хотелось бы услышать предметный разговор, а не ман-
кирование информацией по столь важному законопроекту.
Поэтому каждый тезис, звучавший со стороны власти, порож-
дает кривотолки.

К примеру, власти отчитались о вводе нескольких допол-
нительных объектов под размещение коек для ковидных боль-

ных, но уже возникли слухи, что под эти цели были использо-
ваны средства Фонда капитального ремонта многоквартир-
ных домов. Собственниками этих средств являются жители и
их беспокоит, что станет с их деньгами, когда придёт время
ремонта.

Изучая статистику по больничным койко-местам в обла-
сти, был немало удивлён тем, что их количество в последние
годы неуклонно снижалось, но за 2019 год происходит резкое
увеличение на 20 тысяч, 19,9% (данные опубликованы на офи-
циальном сайте Росстата). Тогда о ковиде ещё и разговоров
не было. Где эти койки? Или это только фантазии статистики?

Думаю, что власть должна учиться говорить с народом ис-
кренне и по существу. Нельзя эффективно руководить терри-
торией, жители которой, тебе перестают верить.

Хотя, удивляться особо нечему, достаточно вспомнить
высказывание одного из видных руководителей партии вла-
сти Бориса Грызлова: "Реальная точка зрения народа фор-
мируется во внутрипартийных дискуссиях "Единой России",
в то время как межпартийные дебаты в Государственной
думе – это "политическое шоу". Обсуждение в рамках партии
и есть точка зрения народа. Именно "Единая Россия" из этих
обсуждений может вынести какие-то правильные решения".
Вот так и не иначе! Это именно им принадлежит монополь-
ное право на власть, право на истину, право думать и право
говорить.

"Парламент – не место для дискуссий" – этот принцип для
любого коллегиального органа в России, введённый властью,
пока ещё никто не отменял. А жаль.

Олег ВОЛКОВ

Вроде бы проявлена забота о
безопасности жителей. Неисправ-
ная проводка или электроприборы
действительно могут привести к ко-
ротким замыканиям и пожарам. Но
возникает вопрос, решат ли эту про-
блему обязательные проверки?

По мнению партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, в этой теме есть
еще один немаловажный, если не
самый значимый момент. За чей
счет будут производиться работы по

электросистемам, кто оплатит их
проверку и непростой и дорогостоя-
щий ремонт, если обнаружится не-
исправность.

Поскольку речь идет о внутри-
квартирных коммуникациях, фор-
мально получается, что оплачивать
это должны собственники жилья. Но
одно дело, что называется, по ме-
лочи, заменить розетку, и совсем
другое, когда человек живет в ста-
ром доме, к нему приходят с про-

веркой и настойчиво требуют поме-
нять всю проводку. А на какие
деньги? Значит, возникает необхо-
димость в разработке каких-то мер
принуждения и наказания за неис-
полнение и прочее. Именно к этому
подталкивают авторы идеи из той
же Общественной палаты.

Эксперты партии СР считают
такой путь неприемлемым. Еще в
2019 году фракция "СР" подгото-
вила законопроект, который допол-
нил перечень работ по
капитальному ремонту установкой
автоматизированных систем конт-
роля газовой безопасности. Прави-
тельство эту инициативу не
поддержало под предлогом излиш-
ней нагрузки на фонды капремонта.

Однако так ли уж в действитель-
ности непосильна эта нагрузка, учи-
тывая те немалые средства,
которые получают с населения на
капремонт? По последним данным,
в России накопилось почти 270 мил-
лиардов рублей неизрасходованных
средств на капитальный ремонт. И
год от года эта сумма растет. Ее с
лихвой бы хватило, чтобы оборудо-
вать все газифицированные квар-
тиры в стране приборами контроля.

Если по газовым приборам
предложение СР не прошло, то
может быть более актуальным будет
сочтен вариант с электросисте-
мами? Вот и давайте данные сред-
ства, уже реально уплаченные
гражданами, направим на ремонт и

замену электропроводки. Главное,
чтобы очередная волюнтаристская
инициатива не оказывалась допол-
нительной финансовой нагрузкой на
граждан, чтобы она не оплачивалась
из карманов россиян. Но, к сожале-
нию, практика показывает, что
именно такие новации идут у нас в
стране на "ура".

Станислав ВОДАНАЕВ

Недавно Общественная палата РФ и некоммерческое парт
нерство "ЖКХ Контроль" выступили с инициативой ввести
обязательные плановые проверки электропроводки в квар
тирах. Соответствующее письмо направлено ими главе
Минстроя России.

Обсуждение в Мособлдуме проекта бюджета региона на 2021 год и
на плановый период 20222023 годов удивило активными попытками
партии власти приукрасить существующее положение дел.

последний месяц года экспертное сообщество традиционно делится пред-
положениями о том, какие подорожания ожидают россиян в новом году. В

этой подборке собраны прогнозы, которые не обязательно сбудутся, но очень
вероятны, поскольку основаны уже на известных параметрах роста тарифов,
акцизов, налогов, а также изменений курса рубля.

В

СР предлагает заменять инженерные коммуникации в квартирах
за счет фонда капитального ремонта



2020 стал самым трудным годом за по-
следние пару десятков лет, многие россияне
особенно самые нуждающиеся оказались в
сложной экономической ситуации, в связи с
этим Правительство могло бы прийти на по-
мощь этим категориям российских граждан
и осуществить единовременные денежные
выплаты, – заявил лидер партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов.

Коронавирус и экономический кризис
ударили практически по всем отраслям эко-
номики и по всему обществу. Труднее, как

всегда, пришлось самым нуж-
дающимся, в том числе мало-
имущим и многодетным
семьям, пенсионерам и инва-
лидам. Многим из них придется
обойтись без новогоднего
праздничного стола. В связи с
этим предлагаю Правительству
подумать над тем, чтобы сде-
лать единовременные денеж-
ные выплаты для инвалидов,
одиноких пенсионеров, много-

детных и малоимущих семей, – уточнил 
Сергей Миронов.

Что касается методики выплат, то руково-
дитель фракции «СР» в Госдуме считает, что
они могут быть аналогичными единовремен-
ной выплатой 10 тыс. рублей семьям с
детьми минувшим летом. «Это позволило бы
людям хотя бы в Новый год почувствовать,
что государство о них заботится. Особенно
такие выплаты необходимы пенсионерам,
находящимся на самоизоляции», – подчерк-
нул Сергей Миронов.

В частности, размер переплаты в 2017-
2019 годах в двух территориальных отделе-
ниях ПФР составил 377 миллионов рублей.
Средства были сняты со счетов умерших по-
лучателей их родственниками, из-за чего вер-
нуть их можно только в судебном порядке или
по их собственному желанию.

Вдобавок к этому, Следственный комитет
РФ возбудил уголовное дело по факту дачи и
получения взяток, фигурантами которого

стали руководители нескольких департамен-
тов Пенсионного фонда России.

В правомерно возникшей в обществе дис-
куссии по этой резонансной теме весомо про-
звучало радикальное предложение
Председателя Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ, руководителя фракции "СР" в Гос-
думе Сергея Миронова. «Мы настаиваем на
том, что Пенсионный фонд России необхо-
димо ликвидировать как ненужного посред-

ника между бюджетом страны и пенсионе-
рами и платить пенсии напрямую из бюд-
жета», – заявил Миронов.

Вовсе не следует считать это мнение
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ обычным дежур-
ным откликом на текущие события. Это дав-
няя и последовательно отстаиваемая нашей
партией позиция. СР изначально была катего-
рически против перехода на накопительную
систему и сейчас продолжает выступать за
возврат к солидарности поколений, к распре-
делительному принципу выплаты пенсий. И
также с самого начала СР утверждала, что
если пенсии платит государство, то зачем
создавать дополнительную структуру.

Известно, что расходы на функционирова-
ние ПФР только в 2020 в размере 122,5 млрд.
рублей превышают дефицит бюджета фонда,
который составляет 118,4 млрд. рублей. По-
лучается так, что бюджету, то есть налогопла-
тельщикам, приходится платить дважды – за
покрытие дефицита ПФР, и еще больше
средств тратить на содержание этой громозд-
кой структуры. Жизнь показала, что Фонд эф-
фективен лишь как полигон для
коррупционных схем.

При этом вряд ли можно считать убеди-
тельными доводы оппонентов такого подхода

к ПФР. В частности, утверждения о том, что
без ПФР якобы некому будет вести сложней-
ший учет пенсионных прав и расчеты обяза-
тельств. Что федеральное правительство
осуществляет полный контроль за Пенсион-
ным фондом. И, наконец, что выявленные на-
рушения в ПФР это, мол, системная
проблема, которая выходит далеко за рамки
деятельности Фонда и касается взаимодей-
ствия разных ведомств…

Но ведь ранее как-то справлялись с уче-
том и без фонда. А обнаружившиеся преступ-
ные просчеты в деятельности ПФР говорят о
неэффективности контроля правительства.
Да и никакие ссылки на «системные про-
блемы» никак не оправдывают явно корруп-
ционных действий в ПФР, причем, в
исполнении вполне конкретных лиц.

В итоге в СР делают вывод о том, что ПФР
сейчас, по сути, работает не на нужды обще-
ства, а сам на себя, всеми способами доказы-
вая свою нужность. Отсюда эта искусственно
усложненная схема расчета пенсий, которая
обернулась настоящей мукой для пожилых
людей, вынужденных собирать ворохи бумаг
и выстаивать очереди.

При этом важно заметить, что в СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ не ставят самоцелью
упразднение ПФР, а рассматривают эту меру
как часть предлагаемой СР реформы, кото-
рая, помимо прочего, подразумевает сниже-
ние пенсионного возраста, а также понятный
и справедливый порядок расчета пенсий.

Людмила НУРИМАНОВА

И вот какая картина получится. Наши пен-
сионеры уже несколько десятилетий практи-
ческие не покидают зону риска для жизни.
После развала СССР и фактической смены
общественно-экономического строя, соци-
альное наполнение политики нынешнего рос-
сийского государства изрядно ослабело.

Выплаты по старости у нас превратились
в унизительную подачку, получаемой в месяц
пенсии катастрофически не хватает даже
если оставить в расходах самое необходимое:
продуктовый магазин, аптеку и оплату комму-
нальных услуг.

Госчиновники изо дня в день твердят, что
лишних средств в бюджете нет. Но сами
может быть и не осознают, что лишают сти-
мула поколения среднего и младшего воз-
раста в России заниматься личным
финансовым планированием уже сегодня. На-
стоящим приговором звучит то, что на благо-
получие от пенсии не стоит надеяться уже и
трудоспособным гражданам.

В последнее годы череда пенсионных ре-
форм, которые у нас элегантно называют «из-
менениями», сопровождаются неприятными
провалами. То деньги пропадают, то замора-
живается накопительная составляющая. Вла-
сти и государственные структуры убеждают в

обратном, но их утверждения, увы, выглядят
неподкрепленными и вовсе не обнадеживают
радужными финансовыми перспективами
сладкой жизни пенсионерам.

Многим совершенно понятно, что без за-
боты детей их родители в преклонном воз-
расте не выживут ни на 15, ни на 20 тыс.
рублей в месяц. В добавок к неуклюжим ре-
формам совсем не радует худеющий рубль и
неумолимая личная инфляция населения. Но
об этом властные бюрократы предпочитают
помалкивать. 

Зато всё громче говорят политические
силы социальной направленности. В партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считают, что эко-
номический блок правительства должен нако-
нец признать, что пенсионная реформа
провалилась и что все попытки исправить
пенсионную систему только ухудшают ситуа-
цию и ухудшают положение нынешних и буду-
щих пенсионеров.

В СР уверены, что косметические правки
не спасут пенсионную систему от банкрот-
ства, так как она нуждается в масштабной ре-
визии. Давно надо признать, что идея
пенсионного страхования с помощью специ-
альных фондов провалилась. Средняя страхо-
вая пенсия в России едва превышает

прожиточный минимум, на которой, на самом
деле, невозможно прожить. 

С накопительными пенсиями всё ещё
хуже: в 2022 году их средний размер не пре-
высит 1300 рублей. Даже повышение пен-
сионного возраста на пять лет не спасло
ситуацию. Пришло время признать: дей-
ствующая пенсионная система не обеспечит
достойных пенсий – она банкрот. 

По сути, у нас выстроена людоедская си-
стема пенсионного страхования, которая от-

нимает у большинства россиян 22% доходов
(у богатых только 10%), но всё равно не может
обеспечить достойных пенсий. Чудовищная
неэффективность этой системы сама по себе
несет колоссальные политические риски, а все
попытки исправить ситуацию делают её только
хуже, так как исправлять проблему маленьких
пенсий предлагают исключительно за счет
самих пенсионеров, нынешних и будущих.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ настаивает на
необходимости вернуться к выплатам пенсии
из бюджета, а пенсионные выплаты из дохо-
дов граждан направлять туда же. Во-первых,
это снизит риски от неэффективного инвести-
рования пенсионных накоплений, во-вторых,
срежет все нецелевые расходы, включая
оплату дворцов и раздутого штата ПФР. Нако-
нец, это даст пенсионерам хоть какие-то
твердые гарантии.

Станислав ШКАЕВ

3СОБЫТИЯ И МНЕНИЯ

Единовременные выплаты малоимущим к Новому году
редседатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель фракции "СР" в Госдуме Сергей Миронов предложил Правительству РФ провести 
единовременные выплаты малоимущим к Новому году по аналогии с выплатой семьям с детьми минувшим летом.

едавний отчет Счетной палаты о деятельности Пенсионного фонда России (ПФР) выявил многочисленные нарушения в
работе Фонда. В течение долгого времени некоторым гражданам начислялись пониженные выплаты, в то время как дру-

гим людям начисление пенсии производилось даже после смерти.

П

Н

а каком основании в партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ делают такой вывод? Конечно, эксперты партии готовы на сугубо
экономическом языке, с цифрами в руках доказать необходимость коренной реформы пенсионного обслуживания. Но

давайте взглянем на проблему со стороны обычного гражданина, простого российского пенсионера. 
Н

Почему наша партия ставит вопрос о ликвидации Пенсионного фонда

Пенсионная система нуждается в масштабной ревизии



У всех трех управляющих компаний ООО "Терри-
тория – Комфорта", ООО "Территория Комфорта –
Опалиха", ООО "Территория Комфорта – Экогород
Опалиха" один генеральный директор – Соколова
Наталья Сергеевна. Она в офисе управляющих ор-
ганизаций не появляется несколько месяцев, на
связь не выходит, однако различные документы, в
том числе письма, приказы, от ее имени подписы-
ваются. При этом в документах фигурируют не-
сколько вариантов подписей, визуально не схожих
между собой.

За период работы трех управляющих компаний
в двух жилых комплексах накоплена значительная
финансовая задолженность перед подрядными и
ресурсоснабжающими организациями. На основа-
нии данных официального сайта арбитражного суда
Московской области можно сделать вывод о том,
что в отношении трех управляющих компаний ар-
битражным судом Московской области принято 64
судебных решения о взыскании задолженности
перед ресурсоснабжающими организациями, из них
основной долг 117 529 650,34 руб., пени, штрафы,
неустойки -2 623 630,89 руб. Кроме того, на рас-
смотрении находятся 32 судебных иска на сумму ос-
новного долга 33 640 024,26 руб., размер пеней,
штрафов и неустоек составляет 2 067 611,39 руб.

Текущее содержание и ремонт управляющими
компаниями должным образом не осуществляется.
Заявки жильцов либо откладываются, либо не ис-
полняются вовсе. Об этом свидетельствует стати-
стика. По вопросам, связанным с содержанием
многоквартирных домов в ЖК "Опалиха О2" и ЖК
"Опалиха О3", в Единую диспетчерскую службу Мос-
ковской области в 2019 году поступило 1230 заявок,
из них отработана качественно и без просрочек 891
заявка, в 2020 году поступила 3851 заявка отрабо-
тано качественно и без просрочек 2025 заявок. На
портал "Добродел" в 2019 году поступило 779 за-
явок, отработано качественно и без просрочек 292
заявки, в 2020 году из 1324 заявок отработано каче-
ственно и без просрочек всего 622 заявки.

В период с мая по август 2020 года собственни-
ками жилых и нежилых помещений многоквартир-
ных жилых домов ЖК "Опалиха О2" и ЖК "Опалиха
О3" в связи с ненадлежащим обслуживанием жи-
лищного фонда были проведены общие собрания
собственников с целью выбора новой управляющей
организации. Собственниками МКД по адресам: ул.
Пришвина 1.1, 1.2, 3, 4, 5, 6, 7 и ул. Дежнёва 2, 4, 9,
13, 15 была выбрана в качестве управляющей орга-
низации ООО "УК "Феникс", ул. Дежнёва 6, 11 – МУП
"Жилищный Трест".

Выбор данных компаний для обслуживания домов
был сделан собственниками после изучения под-
робной информации о деятельности компаний, их
репутации, объемов обслуживаемого фонда, опыта
работы на соответствующем рынке, опроса собст-
венников обслуживаемых компаниями домов в Мос-
ковской области.

Общие собрания были проведены в соответ-
ствии с положениями Жилищного кодекса РФ, их
результаты оформлены протоколами, оригиналы
протоколов с оригиналами решений собственников,
голосовавших за выбор данной компании, пред-
ставлены в Государственную жилищную инспекцию
Московской области для проверки и внесения све-
дений об управлении в реестр лицензий Москов-
ской области.

О факте проведения собрания и повестке дня
ГЖИ МО письменно уведомлялась до проведения
собрания в установленном ЖК РФ порядке. Резуль-
таты собраний не были признаны в установленном
законом порядке недействительными. Однако ре-
шения собственников до настоящего времени не
реализованы.

ГЖИ МО вместо принятия законных решений
собственников всячески препятствует, оттягивает
время с целью оставить дома в управлении старых
управляющих компаний.

В сентябре-октябре 2020 года, в результате об-
острения ситуации с выбором управляющих компа-
ний, были проведены ряд совместных встреч
советов домов ЖК "Опалиха О2" и ЖК "Опалиха О3"
с ГЖИ МО и Администрацией г.о. Красногорск. Ре-
зультатов данные встречи не принесли, управление
домами не ведётся. Властями активно лоббируется
вопрос о принудительной передаче домов против
воли собственников в ООО "Ваш уют" (аффилиро-
ванное юридическое лицо действующих владель-
цев ООО "Территория-Комфорта", ООО
Территория Комфорта–Опалиха" и ООО "Террито-
рия Комфорта – Экогород Опалиха"). Воля собст-
венников игнорируется.

Так быть не должно. Жители одной части Крас-
ногорска через суд пытаются вернуть в свои дома
ООО "ДЭЗ", в то время как управление домами пе-
редано УК "ЖКХ онлайн" без проведения обязатель-
ного по закону общего собрания собственников. В
другой части Красногорска жители ЖК "Опалиха О2"
и ЖК "Опалиха О3" не могут избавиться от ужасно
работающих управляющих компаний.

Истинной причиной этих проблем являются на-
рушение профильного законодательства, а также

низкий уровень работы чиновников. Люди
уже устали от регулярных переделов рынка

управляющих компаний и от отсутствия воз-
можности смены плохо работающих "чинов-

ничьих" управляющих компаний. Остро назрела
необходимость изменения всей системы управ-

ления многоквартирными домами.
Сергей ЖИЛЬЦОВ

член Совета Регионального отделения СР
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отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ обратилась инициативная
группа жителей по адресу: Советский проспект 2, 2а, 4 и Дзержинского
3, 5. Они пожаловались на отсутствие детской площадки, которая соот-

ветствовала бы современным нормам и требованиям.
Активисты СР во главе с председателем Совета местного отделения Оль-

гой Приваловой на месте убедились в обоснованности жалобы. Они увидели
старые металлоконструкции с облупившейся краской. Никаких качелей, по-
крытия на детской площадке и песка в песочнице.

Как нам пояснили жители, ремонта детской площадки здесь не было по-
рядка 25-ти лет. Удивляет то, что мэрия города оборудует или улучшает дет-
ские площадки там, где они и так не плохи, а вот там, где их состояние
удручающее, почему-то нет.

Странная и не слишком понятная логика. Или в партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ и в администрации города справедливость трактуют по-разному?

Мы подали соответствующие заявления в администрацию города, уполно-
моченному по правам ребенка в МО, а также в ассоциацию многоквартирных
домов МО. В начале октября встретились с родителями детей, лишенных нор-
мального игрового пространства. Собрали их подписи. Разместили собранную
информацию в СМИ и соцсетях. И уже к концу октября, после наших выступ-
лений, здесь стояла детская площадка.

Да, безусловно, родители были благодарны местному отделению СР за
вмешательство в ситуацию и быстрый результат.

Но каким необычным, мягко говоря, образом власти "затушили" обще-
ственный резонанс. Выяснилось, что якобы новая площадка была "бэушной",
о чем нам сообщили жители микрорайона. Ее позаимствовали на улицах По-
беды 17 и Богданова 13, чтобы установить на Советском проспекте...

С учетом таких странных административных решений, СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ продолжит работу по теме и приложит все усилия, чтобы обратив-
шиеся к нам жители адресно получили современную детскую площадку, а не
"украденную" с чужого двора...

Ольга ПРИВАЛОВА

"Телепортация" детских площадок 
в Ивантеевке

Красногорске 24 многоквартирных дома ЖК "Опалиха О2" и ЖК "Опалиха О3" нахо-
дятся под управлением трех управляющих организаций, низкий уровень работы ко-

торых отражается на качестве жизни 10 000 собственников жилых и нежилых помещений.

В

В

Красногорск: обострение ситуации 
с выбором управляющих компаний

лица Фрунзе дом 5, корпус 3 – теперь во дворе этого дома есть два
ограничителя скорости движения автомашин. Они появились благо-
даря усилиям руководителя местного отделения партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ, депутата городского Совета в Ступино Романа Овчинникова.
"Совет многоквартирного жилого дома обратился ко мне с просьбой, –

рассказал Роман овчинников. – К ним поступали многочисленные жалобы
от жителей дома на интенсивное движение автомобилей без ограничения
скорости. Активные члены Совета дома посчитали, что в часы пик их дворо-
вой территорией пользуются около 100 машин. Такое положение дел совер-
шенно не нравится местным жителям: некоторые водители, пользуясь
отсутствием "лежачих полицейских", превышают скорость, а это опасно, по-
тому что из подъездов на улицу выбегают дети и практически оказываются
под колесами машин. Чтобы исключить аварийные ситуации, я организовал
установку в этом дворе двух "лежачих полицейских", ограничивающих здесь
скорость движения автомашин. Надеюсь, что теперь родители будут отпус-
кать детей на улицу со спокойным сердцем", – прокомментировал Роман
Сергеевич.

Пресс-служба местного отделения г.о. Ступино

Благодаря 
депутату от
СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ 
во дворе жилого
дома в Ступино
появились 
"лежачие 
полицейские"
У



итель дер. Щельпино Алексей Егорович
Усанов был героем не только на полях
сражений, находясь с первых дней

войны в рядах Красной Армии, командиром
стрелкового отделения участвуя в освобожде-
нии Севастополя, Донбасса, Литвы. Алексей
Егорович был героем репортажей местных
СМИ, принимая высоких гостей из Админист-
рации. Живет заслуженный ветеран и ордено-
носец в доме, который он завещал своему
родственнику в начале прошлого десятиле-
тия, когда его возраст подходил к 90-летию.
Дом старенький и современными удобствами
не снабжен. У ветерана было законное право
просить у государства квартиру с отоплением
и водоснабжением.

Закаленный войной и тяжелым трудом ор-
ганизм ветерана позволил ему дожить до се-

годняшнего дня. Ветеран, с которым любили
фотографироваться Главы администрации,
обратился в орган местной власти с просьбой
о предоставлении ему жилья в соответствии с
Указом Президента РФ. Но администрация
отказала ветерану в праве на постановку его
на учет в качестве нуждающегося. Близкие ве-
терана обратились к юристу общественной
приемной местного отделения партии «Спра-
ведливая Россия» Авдонину Сергею Викторо-
вичу за правовой помощью. Сергей
Викторович в суде доказал право ветерана на
получение жилья.

По словам руководителя отдела по учету и
распределению жилой площади Администра-
ции городского округа Воскресенск уже в де-
кабре на комиссии будет решен вопрос о
постановке ветерана ВОВ Усанова А.Е. на учет

в качестве нуждающегося в жилье.
Остается надеяться, что герой войны
доживет до дня, когда ему чиновники
откроют дверь в его собственную квар-
тиру с санузлом, горячим водоснабже-
нием и отоплением.

* * *
К сожалению, многие заслуженные

люди, нуждающиеся в жилье, не смогли
реализовать своё право. При этом в
Воскресенске и поселках городского округа
имеются десятки неприватизированных квар-
тир, которые либо не используются по на-
значению (никто не зарегистрирован), либо
эксплуатируются недобросовестно квартиро-
съемщиками. Со значительной частью прожи-
вающих в муниципальном жилье не
заключены договора социального найма, что

способствует недобросовестному отношению
к квартирам. Часть квартир, которые можно
было предоставить для заселения ветеранам
ВОВ, врачам и многодетным семьям, заняты
под кабинеты чиновников – здания «белого
дома» давно не хватает для размещения ра-
стущего штата администрации и прочих орга-
нов власти.

Сергей РУДАКОВ
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Сергиевом Посаде чиновники Министерства об-
разования Московской области в разгар учебного
года решили оптимизировать Сергиево-Посад-

ский аграрный колледж, одно из трёх учебных заведе-
ний области, готовящих специалистов для сельского
хозяйства: ветеринаров и механизаторов.

Студентов колледжа чиновники решили "распихать"
по другим училищам, где, в частности, может не ока-
заться необходимого количества мест в общежитии, и
тогда многие поступившие в аграрный колледж из дру-
гих городов и даже регионов, вынуждены будут прекра-
тить учёбу.

История Всероссийского аграрного колледжа за-
очного образования началась в 1949 году. На основании
постановления Совета Министров СССР был организован
Всесоюзный заочный сельскохозяйственный техникум. Это
очень серьёзное учебное заведение, состоящее из 5-ти учеб-
ных корпусов, 45-ти учебных кабинетов и лабораторий, учеб-
ного центра рабочих профессий, учебно-производственного
хозяйства, ветеринарного пункта.

С решением чиновников в корне не согласны студенты
колледжа. Около сотни учащихся собрались на акцию у про-
ходной учебного заведения. Молодые люди скандировали ло-
зунги в поддержку сохранения колледжа и собирали подписи
под обращением к министру образования и губернатору Мос-

ковской области Андрею
Воробьёву.

Поддержать студентов и
сделать об их акции репор-
таж приехал журналист и 
депутат, руководитель
местного отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Андрей Мардасов. Это
очень не понравилось руко-
водству учебного заведе-
ния, которое всячески

пыталось загнать студентов
в учебные корпуса, не дать
присоединиться к собрав-
шимся другим учащимся,
постараться не допустить
огласки происходящего. Не-
смотря на все усилия со-
трудников колледжа,
студенты подробно расска-
зали депутату Андрею Мар-
дасову о своей проблеме.

Удивительное дело, пока с экранов телевизоров Президент
говорит о важности импортозамещения и необходимости раз-
вития сельского хозяйства в России, чиновники образования
на местах фактически уничтожают учебные учреждения, гото-
вящие специалистов для сельского хозяйства.

Пока никто официально не озвучил причину ликвидации
важного учебного учреждения как самостоятельной единицы.
Родители и студенты считают, что кто-то "положил глаз" на
землю колледжа, который находится на берегу озера. По-
этому учебное заведение лишили ликвидировать.

По итогам встречи депутат СР Андрей Мардасов вынес
рассмотрение вопроса о закрытии учебного заведения на

комитет Совета депута-
тов. Он также попросил
заместителя Председа-
теля Московской област-
ной Думы Игоря
Чистюхина поддержать
студентов в борьбе за
своё учебное заведение и
обратиться по этому во-
просу лично к губерна-
тору Московской области
Андрею Воробьёву.

Пресс-служба местного
отделения 

в г.о. Сергиев Посад

Сергиево-Посадском городском округе продолжают
кипеть экологические страсти. Руководитель Сергиево-
Посадского отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ депутат и журналист Андрей Мардасов вместе с
жителями борется против незаконной мусорной рекультива-
ции карьеров. Борется настолько успешно, что против него ре-
шили применить бандитские методы воздействия.

Ранее на сайте регионального отделения СР
уже сообщалось, что в Сергиево-Посадском го-
родском округе на карьере около деревни Иг-
натьево проходит "обкатку" новый способ
"рекультивации" карьеров. Компания ООО"
ЭкоградСервис" довольно "мутным" спосо-
бом получила сомнительное разрешение на
рекультивацию карьеров путём засыпания их
неким рекультивантом универсальным – сме-
шанными строительными отходами и иловыми
осадками. Причём, природоохранное законода-
тельство строго запрещает засыпать такими отхо-
дами карьеры. Но бизнесмены каким-то образом
получили положительное заключение государственной экспер-
тизы на свой рекультивант и начали засыпать им карьер.

Разумеется, против такой откровенно мошеннической
схемы обхода закона выступили жители и поддержавшие их
депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Благодаря обществен-
ному резонансу им удалось добиться от Федеральной службы
по надзору в сфере природопользования серьёзной проверки
такой технологии и её реализации.

В результате проверки была выявлена масса серьёзных
нарушений, дело о приостановлении деятельности компании
направлено в суд. В свою очередь, Министерство экологии ис-
ключило ООО "ЭкоградСервис" из Реестра объектов приема
отходов строительства, сноса зданий и сооружений, в том
числе грунтов.

В пятницу, 13 ноября, депутат
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Андрей Мар-
дасов вместе с блогером Андреем Трофи-

мовым решили посмотреть, продолжается
ли завоз отходов на карьер, поскольку были

жалобы от жителей, что незаконная деятель-
ность продолжается.

Опасения подтвердились. На месте было решено за-
фиксировать имеющиеся нарушения на камеру, чтобы
передать в контролирующие органы. По дороге на
карьер один за другим проезжали грузовики,
полные строительного мусора. Их стало
только больше.

Вскоре к автомобилю, где находились
Мардасов и Трофимов, подъехал сотруд-
ник компании "ЭкоградСервис" Вадим То-
карев. Он был в крайне возбуждённом
состоянии и начал сыпать угрозы и оскорб-
ления в адрес депутата и блогера. Не до-
бившись этим ничего, оскорблявший напал
на них, пытался забрать и разбить камеру, вы-
кручивал руки, наносил удары ногами и руками.

В результате нападения у депутата Андрея Мардасова
врачи зафиксировали ушиб грудной клетки и правой почки, а
у блогера Андрея Трофимова – ушиб грудной клетки и растя-
жение связок плечевого сустава. Только после звонка в поли-
цию нападавший прекратил наносить удары, сел в свой
автомобиль и скрылся до приезда полицейских. Пострадав-
шие написали заявление в полицию.

Это не первая бандитская выхода Вадима Токарева. Месяц
назад он напал на этой же дороге на пенсионера, старосту де-
ревни Игнатьево, который также борется против мусорного бес-
предела. Мужчина угрожал пенсионеру, испортил его имущество.
Полицейские тогда никак не наказали хулигана. Обнаглев от
своей безнаказанности, тот теперь напал уже на депутата.

Известно, что нападавший является профессиональным
спортсменом, имеет чёрный пояс по карате и даже работает
с детьми.

Региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
обеспокоено происходящим в Сергиево-Посадском город-
ском округе и возмущено нападением на депутата СР Андрея
Мардасова и блогера Андрея Трофимова.

Два года назад депутат СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ уже
пострадал от подобной бандитской выходки. В ночь с

13 на 14 октября неизвестные подожгли автомо-
биль депутата. В результате поджога автомо-

биль сгорел, а Андрей Мардасов попал в
реанимацию. Тогда совершивших преступле-
ние полицейские так и не нашли.

Руководство регионального отделения
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мос-
ковской области намерено направить в про-

куратуру обращение с просьбой взять на
контроль расследование факта нападения на

депутата при исполнении им своих полномочий.
Пресс-служба Регионального отделения СР
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Ветеран Великой Отечественной войны выиграл в суде «квартирное» дело 
у Администрации городского округа Воскресенск

Сергиев Посад: нападение на депутата СР, 
борющегося за соблюдение природоохранного законодательства

Ж

Чиновники хотят закрыть сельскохозяйственный колледж, студенты и депутаты СР
категорически против



чередное "замораживание" пенсий военным
пенсионерам и их семьям, указанным в разделе
V ст.43 Закона РФ от 12.02.1993 г. № 4468-1 (ред.

от 30.04.2019г.), привело к справедливому возмуще-
нию ветеранов Вооруженных Сил РФ и других сило-
вых структур. Начисление с 1.01.2012 г. пенсий в
размере 54% ветераны считают введением "НАЛОГА"
на пенсии.

Но это еще не все "БЕДЫ" военных пенсионеров, их
семей и вдов ветеранов, свалившиеся на них по мило-
сти Правительства РФ. Согласно ст. 43 закона № 4468-
1 с 01.01.2012 г. пенсии начисляются от 54 %, хотя к
этому периоду у всех военных пенсионеров "СТАЖ" на-
хождения на пенсии был разным.

К примеру, полковник, достигший к 01.01.2012 года
согласно ст. 49 Федерального Закона от 28.03.1998 г.
№ 53-ФЗ "О военной обязанности и военной службе..."
предельного возраста пребывания на военной службе
50 лет (55 лет с 02.04.2014 г.) получит 100 % пенсии в
73 года, 60-летний в 83 года, а 80-летний в 103 года.
При средней продолжительности жизни в РФ 66 лет

90% военных пенсионеров не доживет до 100% начис-
ления пенсий.

Таким образом, ст. 43 закона от 12.02.1993 г. №
4468-1 ФЗ, исходя из ст. 49 закона от 28.03.1999 г. №
53-ФЗ, является несправедливой по отношению к
большинству военных пенсионеров.

В октябре лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Сергей Миронов выступил в поддержку Армии и
Флота и счел недопустимым невыполнение "Закона о
пенсионном обеспечении военнослужащих".

Единым фронтом "Единая Россия" выступила –
ПРОТИВ. Она ПРОТИВ государственного медицин-
ского обеспечения населения, она ПРОТИВ нормаль-
ного образования наших детей.

Хочу обратиться к военным пенсионерам. Нас с на-
шими семьями и родственниками несколько миллио-
нов. Это большая сила. Хорошо подумайте, за кого
будете голосовать на выборах в Государственную Думу
в 2021 году.

В связи с вышеизложенным, предлагаю ознако-
миться с моим обращением к президенту РФ:

Делая объезд учреждений здравоохране-
ния Сергиева Посада, руководитель
местного отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ де-
путат Андрей Мардасов обра-
тил внимание на то, что
детское отделение одной из

поликлиник совсем не похоже на детское. Де-
путат предложил оформить интерьеры

отделения героями из популярных
мультфильмов. Руководству по-

ликлиники идея понравилась.
Тогда депутаты СР Андрей

Мардасов и Константин Болот-
ников обратились в
соцсетях к жителям с
просьбой поддержать
акцию. На призыв на-
родных избранников
отозвались больше де-
сяти человек. Был под-
готовлен и согласован
проект, активисты при-
ступили к работе.

"Не секрет, что
дети часто волнуются
и переживают, посе-

щая больницу. Весёлые
картинки на стенах
будут не только развле-
кать их, но и отвлекать
от страха перед посе-
щением врача. Вместе
с детьми будут меньше
переживать и их роди-
тели. Детское отделе-
ние, оформленное в
таком виде, станет для
детей намного друже-
любнее, – рассказы-
вает депутат Андрей
Мардасов.

Через двенадцать
часов непрерывной ра-
боты активистов на
стенах поликлиники
появились герои из мультфильмов "Парово-
зик из Ромашкова", "Трое из Простоква-
шино", Винни Пух, Холодное сердце,
Смешарики.

В соцсетях жители высоко оценили работу

активистов, некоторые предложили организо-
вать такие же акции в других поселениях го-
родского округа.

Пресс-служба местного отделения 
в г.о.Сергиев Посад

Дубна: ветеран боевых действий Вячеслав Белоусов
обратился к Президенту РФ по вопросу военных пенсий
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несанкционированными свалками в Рузском округе нужно бороться
кардинально.

Ни для кого не секрет, что водители мусоровозов нередко сбрасы-
вают по ночам (да и не только по ночам) бытовой и строительный мусор в
лесах, полях, на обочинах дорог и т.п. В Рузском округе эта проблема тоже
никуда не делась. О ней просто перестали говорить. А говорить надо. И не
только говорить – еще и действовать.

Но действовать, как мы видим, местная власть не спешит. Напомню, что
Сергей Макаревич, например, уже почти 4 года числится Председателем Со-
вета депутатов. Его фракция занимает там абсолютное большинство – 2/3 от
всех мандатов. Думаю, что депутатам можно уже перестать "обслуживать" ис-
полнительную власть, а заняться реальными вопросами и дать уже конкрет-
ные поручения чиновникам по этой проблематике.

В связи с этим предлагаю:
1. Органам местного самоуправления со-

вместно с ОМВД определить места систе-
матического несанкционированного
сброса мусора на территории Рузского го-
родского округа.

2. Органам местного самоуправления
проработать вопрос по установке фотоло-
вушек в этих местах.

3. Обратиться в региональные органы
власти с инициативой ужесточить меры ответ-
ственности за несанкционированный сброс мусора.

4. Привлеченные к ответственности за несанкционированный сброс му-
сора мусоровозы отслеживать в дальнейшем с помощью системы "Поток"
для предотвращения рецидива с их стороны.

Все эти предложения я отправил в электронном виде в местный Совет
депутатов на имя Сергея Макаревича. Возможно, хоть это подтолкнет ны-
нешнюю местную власть в нужное народу направление.

Андрей СОРОКИН

Руководитель местного отделения в г.о.Руза

радиция проводов новобранцев, прошедших отбор для службы на сто-
рожевом корабле "Пытливый" Черноморского флота России, соблюда-
ется в Электростали уже несколько лет.

В 2015 году администрация города заключила договор о шефских связях
с командованием Черноморского флота. И с тех пор Электросталь участвует
в комплектовании команды сторожевого корабля.

На торжественной церемонии Малая Родина проводила своих сыновей на
службу Отчизне. С напутствием новобранцам выступил депутат городского
Совета, руководитель местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Андрей Заворотный.

Он пожелал землякам "достойно служить, не уронив чести родного города!
Набираться мужества
и жизненного опыта!
Гордиться тем, что
именно им доверили
такую почетную мис-
сию, как служба на
боевом корабле, ко-
торый за 5 лет 7 раз
выходил в учебные
боевые походы в
Средиземное море!"

Пресс-служба мест-
ного отделения СР в

г.о. Электросталь

Детское отделение поликлиники в Сергиевом Посаде стало дружелюбным

С
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Сергиевом Посаде депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ вместе с активными жите-
лями оформили детское отделение поликлиники.В

О

Руза: борьба со свалками

Президенту РФ

ПУТИНУ В.В.

Уважаемый Владимир Владимирович!
Вынужден обратиться к Вам повторно, так как мое обращение от 22.01.2020 г. за № 44871

Е. Зыбкий, консультант "Департамента письменных обращений граждан и организаций
Управления президента РФ по работе с обращениями граждан и организаций" по вопросу,
касающемуся нескольких миллионов военных пенсионеров и их семей, ПРИНЯЛ РЕШЕНИЕ
ЗА ВАС и направил его в Министерство обороны РФ.

В своем обращении я указывал на нестыковку ст. 43 Закона РФ от 12.02.1993; 4468-1 со
ст. 49 Закона РФ от 28.03.1998 г. № 53-ФЗ и просил Вас дать указание Правительству РФ и
Федеральному собранию РФ согласовать указанные выше статьи законов РФ и восстановить
справедливость по отношению к военным пенсионерам.

Получив не по существу поставленного вопроса ответ от 3.022020 г. за № 182/4/305 от
Министерства обороны РФ и обсудив его на собрании Московского областного региональ-
ного отделения ОООВ ВС РФ, принял решение обратиться с досудебной претензией к Мини-
стру обороны РФ.

Полученный ответ от Министерства обороны РФ от 26.03.2020 за № ЦСО-1339 за подпи-
сью Начальника центра социального обеспечения военного комиссариата Московской обла-
сти А. Лазарева ветеранов удивил.

Министерство обороны РФ указывает, что статья 49 Федерального закона от 28.03.1998
г. № 153 – ФЗ устанавливает предельный возраст пребывания на военной службе, и со ст. 43
Федерального закона от 12.01.1993 № 4468-1 НЕ КОРРЕСПОНДИРУЕТСЯ, тем самым под-
тверждая правильность и законность моего обращения к Вам.

Фактически введение ст. 43 Закона РФ №4468-1-ФЗ с 01.01.2012 г. ОБНУЛИЛО СРОК ПРЕ-
БЫВАНИЯ НА ПЕНСИИ ВОЕННЫХ ПЕНСИОНЕРОВ. При средней продолжительности жизни
мужчин в РФ (66 лет) до 90% военных пенсионеров не доживет до получения 100% пенсии.

Вновь просим Вас дать указание разобраться с КОРРЕСПОНДИРОВАНИЕМ ст. 43 Феде-
рального закона от 12.02.1993 г. № 4468-1ФЗ со ст. 49 Федерального закона от 28.03.1998 г.
№ 53-ФЗ, так как считаем, что по чьей-то халатности или некомпетентности, а может и со-
знательно, была совершена грубейшая ошибка, отразившаяся на благополучии нескольких
миллионов военных пенсионеров, их семей и нарушившая их конституционное право на спра-
ведливость.

С глубоким к Вам уважением,
В.Г. Белоусов 
Председатель Координационного Совета ветеранских организаций
г. Дубны Московской области полковник в отставке, руководитель 
местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в г. Дубна

Электросталь: проводы новобранцев
на подшефный корабль



Павловский Посад: местная СР заботится о ветеранах

з недавнего отчета аудиторов Счетной палаты РФ
напрашивается вывод, что концессионные согла-
шения в сфере дорожного строительства как ин-

струмент государственно-частного партнерства в РФ
пока себя не оправдали.

Такие соглашения в дорожном строительстве были
призваны оптимизировать бюджетные расходы, а на
практике, наоборот, привели к дополнительным тратам.

Так, проверка Счетной палатой эффективности со-
глашений о строительстве двух платных трасс – "Новый
выход на МКАД" и "М11 Москва – Санкт-Петербург на
участке 15–58 км" – показала, что государство потратило
лишние 5,6 млрд. руб. на их реализацию.

В Одинцовском городском округе далеко не по на-
слышке знают о том, какие осложнения связаны с плат-
ными трассами. На территории округа в настоящий
момент реализуется два концессионных проекта плат-
ных автодорог. Это ЦКАД и участок с 33 по 84 километр
Минского шоссе, где уже в следующем году должны по-
явиться платные полосы.
Плюс к этому здесь уже есть одна платная трасса, от ко-
торой пострадала экология. Для строительства было вы-
рублено порядка 200 гектар Подушкинского леса.

Однако, в нашем округе есть и удачный пример
борьбы с коммерческой дорожной инфраструктурой. В

феврале 2020 года Министерство жилищной политики
Московской области выдало разрешение на строитель-
ство платного путепровода вблизи Звенигорода, у села
Саввинская Слобода. Этот путепровод должен был стать
первым платным в регионе. Объём частных инвестиций
в него превысил бы 800 млн. руб.

Как только на объекте появилась строительная тех-
ника, местные жители вышли на стихийные митинги. А
как иначе? Ведь чтобы воспользоваться положенной по
закону бесплатной альтернативной дорогой, жителям
необходимо было бы совершать объезд в несколько де-
сятков километров. В конечном итоге уже 2 марта губер-
натор Московской области отозвал разрешение на
строительство.

Но, к сожалению, это единственный прецедент, когда
реализацию подобного проекта удалось остановить.
Правда, у местной общественности остаются сомнения
по поводу того, а не вернутся ли к этому проекту через
какое-то время...

Жители и автовладельцы в Одинцовском городском
округе, уже столкнувшись с целым рядом проблем, при-
внесенных как строительством, так и эксплуатацией
платных концессионных дорог, прямо скажем, не в вос-
торге от подобных нововведений. Сомнения в их выгоде
как для государства, так и для граждан еще больше под-

крепляются и выводами Счетной палаты.
В частности, у нас в округе согласны

с экспертами Счетной палаты, которые
говорят о необходимости пересмотра
практики установления стоимости про-
езда по платным трассам. Сейчас концес-
сионер устанавливает ее
самостоятельно, руководствуясь по су-
ществу субъективной востребованностью
того или иного участка дороги. Таким об-
разом, тарифы на 1 км пути на разных
участках одной трассы могут различаться
более чем втрое, что вызывает обосно-
ванное возмущение автовладельцев.

Станислав ВОДОНАЕВ

Председатель Совета 

местного отделения СР

7НОВОСТНОЙ КАЛЕЙДОСКОП

ноября депутат Совета депутатов городского
округа Павловский Посад от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, Председатель Совета мест-

ного отделения СР Анна Суница навестила нескольких
активистов общественной организации "Ветеранская
дружина".

Депутат нашла теплые слова поддержки для каж-
дой пенсионерки, вручила всем продуктовые наборы.

Делясь своими впечатлениями от этих встреч, Анна
Суница подчеркнула, что в нынешнее непростое время
важно, чтобы эти люди чувствовали заботу. Погово-
рили о жизни, пошутили. Удивительно, но наши пен-
сионеры обладают отменным чувством юмора. В
разговорах выяснилось, что они даже в своей вынуж-
денной изоляции ищут плюсы. Сочиняют стихи, вяжут,
шьют новогодние костюмы внукам, а главное – не уны-
вают! Они с уверенностью утверждают, что все трудно-
сти останутся позади, а им точно можно верить: за
свою жизнь они переживали не один кризис.

Пресс-служба местного отделения 
в г.о. Павловский Посад

Хотелось бы в этой связи выделить основные моменты
перед публичными слушаниями, которые состоятся 10 де-
кабря в здании администрации.

Уже который год бюджет состоит из 19 программ (и подпро-
грамм). Даже с учетом того, что доходы в 2021 году больше чем
в 2020 году, расходы так же превышают доходы. Бюджет будет
дефицитный почти в 5 млн. руб.

Кредит, взятый в этом году в коммерческом банке будет
погашен кредитом, взятым в 2021 году в другом коммерче-
ском банке. ЗАЧЕМ ? Чтобы город загнать в долги, чтобы мы
потом выкарабкивались еще многие годы?

Кредитные обещания надо гасить инвестициями, привлече-
нием бизнеса в город, крупного бизнеса, для хороших налого-
вых отчислений. А у нас получается так, что на бизнес оппозиции
идет давление и он вынужден покинуть город. А это, между про-
чим, почти две зарплаты рядовых сотрудников администрации.
Это противоречит налоговой политике городского округа Брон-

ницы, восстановлению
предпринимательской ак-
тивности, а также повыше-
нию уровня собираемости
доходов бюджета с учетом
требований сбалансиро-
ванности и устойчивости
бюджетной системы.

На обращение фрак-
ции "СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ" о включении в
бюджет программ "Чистая
вода " и "Инженерные сети" ровно через 30 дней мы получили
ответ, что бюджет, мол, сформирован и вы опоздали... А дан-
ные вопросы будут рассмотрены в бюджете 2022 года.

Лучше поздно, чем никогда. В бюджет могут быть внесены
изменения и дополнения на публичных слушаниях. На Совет

депутатов возложена большая ответственность, в том числе и
по утверждению бюджета. Если мы не согласны, наши поже-
лания не учитываются, тогда зачем поднимать руки "ЗА"?

Поэтому, прежде надо изучить следующий законодатель-
ный материал: ФЗ 131 Статья 17.1, а также Устав г.о. Брон-
ницы: Статья 32 Пункт 10 и Статья 35 Пункт 3. И если мнение
депутата не учитывается, и это не самодурство, не глупость,
а четкое понимание проблемы, что никто не хочет ничего де-
лать, и все как стояло так и будет стоять. А нужно движение,
движение вверх, а для этого нужно, чтобы каждый сделал
вклад в будущее.

Но пока нас НЕ попытаются услышать...мы будем против!
А вообще в городе из года в год ничего не меняется, аб-

солютно ничего. Отопление ремонтируют зимой (лета не хва-
тило, весь город перекопан), в домах холодно (на
Москворечье в одной из квартир до сих пор не могут утеплить
межпанельные швы на протяжении 3-х лет), вода отвратитель-
ного качества по всему городу (сотни писем в УК, ТВК и адми-
нистрацию остаются без особого внимания).

Александр ТЕЛЕШОВ

Депутат Совета депутатов городского округа Бронницы от СР

ители ТСЖ ЦЕНТР обратились в общественную приёмную партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в г.о. Химки. Их беспокоит открытие
в ближайшее время в подвальном помещении многоквартирного

дома №2Б по проспекту Мельникова, торгового центра.
Дело в том, что помещение изначально было предназначено для

подземной парковки, а теперь тут будут функционировать около 80 раз-
ного рода магазинов, хотя торговых точек вокруг и без того хватает.

Как пояснила в интервью "Городской газете" главный инженер това-
рищества собственников жилья ТСЖ Центр этого дома Ирина Сартори,
парковку ещё два года назад выкупил бизнесмен Андрей Беленький.
Разрешение на переоборудование помещения, земляные работы и из-
менение фасада – бизнесмен решил переоборудовать новый вход в тор-
говый центр – дал замглавы Химок по вопросам ЖКХ и благоустройства
Дмитрий Чистяков. Причём, без какого-либо согласования с жильцами.

"Фасад дома является общей собственностью жильцов. И, согласно
законодательству, только их общее собрание может дать такое разре-
шение. Ничего подобного в нашем доме не происходило. На каком ос-
новании Чистяков позволил проводить все эти работы? Проведена уже
настоящая реконструкция, а не переоборудование, как это названо в
разрешении. Изменений внесено столько, что фасад стал сам на себя
не похож, – возмущается Ирина Сартори в разговоре с активистами СР.

Выяснилось также, что парковку владелец выкупил обременённую
долгом более чем в миллион рублей за коммунальные услуги. Выплачи-
вать задолженность отказался, и ТСЖ было вынуждено обратиться в
суд, который в конечном итоге, вопреки ожиданиям жильцов принял
сторону ответчика.

По решению суда была проведена экспертиза, которая парадоксаль-
ным образом установила, что подвал – это отдельное стоящее помеще-
ние. И это несмотря на то, что все коммуникации дома проходят именно
через это помещение. Это подтвердила другая, независимая экспертиза,
которую суд по какой-то причине отказался принимать во внимание.

Такой ход событий жители дома склонны объяснять тем, что
третьей стороной в судебном разбирательстве почему-то выступила
городская администрация, которая, несмотря на все нестыковки, с са-
мого начала безоговорочно поддержала бизнесмена.

В местном отделении СР пришли к выводу, что в этой истории должны
разбираться соответствующие надзорные органы. С содействием в под-
готовке обращений туда готовы помочь эксперты Центра защиты прав
граждан партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Химках.

Владимир ХАРИТОНОВ

О бюджете городского округа Бронницы на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов
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Одинцово: платные дороги не выгодны 
ни государству, ни гражданам

Химки: СР разбирается 
с жалобой на незаконное 
оборудование 
торгового центра в подвале
жилого дома
Ж

рошло заседание Совета депутатов по вопросу "О бюджете городского округа
Бронницы на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов". Фракция "СР"
в полном составе не поддержала бюджет города на обозначенный период.П
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Обильные снегопады, непрекращающиеся
в осенний период дожди, таяние сугробов вес-
ной так или иначе сказываются на состоянии
многоквартирного дома. Некачественный ре-
монт крыши или же полное его отсутствие при-
водит к протечке кровли. Безалаберное
отношение к трубам рано или поздно может
привести к затоплению именно вашего сан-
узла. А ненадлежащий контроль подвальных
помещений и, как следствие, наполнение его
сточными водами «украсит» стены подъездов
плесенью и грибком.

Как ни крути, в проигрыше остаются собст-
венники. У кого-то в квартире начинают промо-
кать стены, у других – промерзать углы. Жильцы
первых этажей мучаются от неприятного за-
паха, а «счастливчики», купившие квартиры по-
выше, не успевают подставлять тазики, чтобы
вода с потолка не залила помещение.

Что делать, если в вашем доме произошла
протечка? Кто должен нести ответствен-
ность за испорчен-
ное общедомовое

имущество? И как вовремя предотвратить
сезонный коллапс?

Протечка крыши
Причины возникновения протечек

кровли могут быть разными. И это далеко не
всегда связано с осадками. Характер про-
явления протечек:

• Ливневые: возникают во время дождя
или сразу после него;

• Снеговые: появляются либо во время
снегопадов, либо в процессе таяния нижнего
слоя снега;

• Сухие: причина – образование конден-
сата под кровлей. В этом случае даже в сухое
и теплое время года может начать капать с по-
толка;

• Мерцающие: их предугадать невоз-
можно. Да и причин для проявления
протечек до-

статочно – микротрещины в кровельном по-
роге, неправильная конструкция парапета и
даже задувание ветра.

Последствия протечки кровли известны
всем. Углы промокают, обои отходят, на по-
толке образуются пятна, от постоянной
влажности могут разрастись грибок и пле-

сень. Чтобы не оказаться в ком-
мунальной ловушке, жильцы МКД
должны контролировать все ра-
боты, которые проводит управ-
ляющая компания.

1. Позвонить в диспетчерскую службу и
озвучить проблему. Обязательно зафикси-
руйте время и дату звонка, а также ФИО опе-
ратора.

2. Написать заявление в ЖЭК с просьбой
устранить проблему.

3. Коммунальная служба обязана незамед-
лительно отреагировать на обращение.

4. Потребуйте от сотрудников УК составле-
ния акта о затоплении. В документе должны
быть подробно описаны все повреждения, ко-
торые потоп нанес помещению. Не забудьте
попросить второй экземпляр акта.

5. Обратитесь к
оценщикам, чтобы

точно определить размер
ущерба. Не забудьте предоставить чеки и кви-
танции на испорченное имущество.

6. Результаты экспертизы предоставьте
своей управляющей компании. В течение
срока, указанного в заявлении, они обязаны
возместить причиненные убытки. Обычно ука-
зывается срок – 15 дней.

7. В случае отказа обращайтесь с иском в суд.

Протечка труб

Трубы горячего и холодного водоснабжения, а
также система канализации относятся к обще-
домовому имуществу и требуют тщательного
ухода.

Ответственность за исправность обору-
дования ложится на

плечи управляющих компаний. В случае не-
должного обращения с трубами и канализа-
цией может пострадать целый дом.

В некоторых домах трубы и стояки на про-
тяжении многих лет находятся в ненадлежа-
щем состоянии. В результате прорыва труб
образуется течь в подъездах. Из-за посто-
янной влажности могут отслоиться шпаклевка
и краска, образуются грибок и плесень, что
крайне пагубно сказывается на здоровье
людей.

Нарушение в работе канализации приво-
дит к затоплению подвалов, что, в свою оче-
редь, влечет разрушение фундамента и порчу
коммуникаций.

Причиной засора
может стать как
н е п р а в и л ь н ы й
монтаж, так и по-
сторонние пред-

меты, попавшие в систему.

марте 2005 года в силу вступил
новый Жилищный кодекс, после
чего в России начали появляться

частные управляющие организации, а с
ними и жалобы недовольных жителей.
Фантазия руководства управляющих ком-
паний оказалась просто безграничной:
Остап Бендер со своими 400 сравни-
тельно честными способами отъема
денег у населения – смотрится мелким
аферистом. В стремлении навести поря-
док в коммуналке, правительство разра-
ботало для управляющих компаний
процедуру лицензирования: откровенные
мошенники должны были уйти с рынка, не
получив разрешения на работу. Но и
после лицензирования управляющих ком-
паний, они не стали безукоризненно де-
лать работу, за которые от жильцов
исправно получают деньги. В сложив-
шихся условиях собственник жилья в мно-
гоквартирном доме вынужден сам
отстаивать свои права! В этом нелегком
деле вам помогут наши инструкции.

Коммунальная 
самооборона, 
инструкции

Если из крана – 
грязная вода

ЕСЛИ В ПОДЪЕЗДЕ ПРОТЕЧКИ НА СТЕНАХ

ВАЖНО!

• В подъезде мокрые стены из-за текущей крыши?
• В вашем доме засорилась канализация?
• Выясняем, почему появились протечки на стенах, и устраняем последствия В

з крана льется грязная вода – тре-
буйте перерасчет! 

Вода всегда должна быть чистой,
без запаха и привкуса. Это прописано в
СанПиН 2.1.4.1074–01 «Питьевая вода. Ги-
гиенические требования к качеству воды
централизованных систем питьевого водо-
снабжения». За качество предоставляемой
воды несет ответственность управляющая
компания, а контролируют работу УК Госу-
дарственная жилищная инспекция и Рос-
потребнадзор. 

Если из вашего крана льется грязная
вода или вода с неприятным запахом,
предлагаем Вам воспользоваться следую-
щим алгоритмом действий:

1. Сообщить о нарушении в аварийно-
диспетчерскую службу управляющей ор-
ганизации

2. Составить Акт о нарушении качества
воды. 

3. Обратиться в управляющую организа-
цию за перерасчетом, приложив такой Акт.

4. В случае отказа в предоставлении
перерасчета – обратиться в орган госу-
дарственного жилищного надзора или с
исковым заявлением в суд о произведе-
нии перерасчета. 

Обратиться с заявлением о проверке
качества воды можно и в Роспотребнад-
зор напрямую. Для этого: 

1.Направляем жалобу в Роспотреб-
надзор с конкретными фактами; 

2.Обращаемся в управляющую орга-
низацию (или ресурсоснабжающую – в за-
висимости от того, кого ведомство
признало ответственным за нарушения
качества воды) за перерасчетом, прило-
жив ответ из Роспотребнадзора.

И

Плановый осмотр кровли проводится не менее 

двух раз в год – весной после таяния снега и осенью.

ВАЖНО! Плановый осмотр труб и всех инженерных сетей должен проходить

не менее двух раз в год: перед отопительным сезоном и после.

Если УК пропустила плановый осмотр 
и крыша протекла, вам необходимо:

1. Позвонить в аварийно-диспетчер-
скую службу, специалисты которой устра-
нят аварию.

2. Представители УК в присутствии пред-
седателя Совета дома или другого ответствен-
ного лица обязаны провести осмотр протечки
и составить акт. В документе должно быть ука-
зано, где произошла авария, по какой причине
и какой ущерб был нанесен. Второй экземпляр
акта представители коммунальной компании
отдают председателю.

3. Если управляющая компания не
реагирует на звонки и письменные обра-
щения, смело обращайтесь в жилин-
спекцию и прокуратуру.

4. Пригласите специалиста по
оценке ущерба.

5. Не поленитесь сделать фото нане-
сенного ущерба. Если дело дойдет до су-
дебного разбирательства, лишние
доказательства не помешают.

Формы Актов и Заявлений в пошаго-
вой Инструкции сайте Центра защиты
прав граждан: 
https://spravedlivo.center/instrukcii/kom-
munalnaya-samooborona/

С начала работы Центров в 2016 году от-
крыты представительства в 72 регионах Рос-
сии. Научить граждан защищать свои права и
заставить власть исполнять законы – основные
задачи Центров.

Многолетний опыт нашей работы показал,
что в подавляющем большинстве случаев про-
блемы, с которыми сталкиваются граждане, не
решаются по трем причинам: 

1. Граждане не знают куда (или к кому) об-
ратиться со своей проблемой. Не знают

орган, компетентный решить эту проблему;
2. Не могут свою проблему кратко и четко

изложить;
3. Не умеют выразить свои требования.
Если решены все эти три задачи, то в 90%

случаев проблема решается в административ-
ном порядке без суда. Именно для этих случаев
на сайте создан конструктор заявлений и раз-
мещены инструкции. Это рабочие инструменты,
созданные юристами Центра защиты прав
граждан. Инструкции можно скачать и с помо-

щью пошаговых советов добиться справедли-
вости. Образцы заявлений облегчают вам про-
цесс защиты прав, поскольку позволяют с
минимальными затратами сил и времени полу-
чить на руки готовую жалобу или заявление. 

Да, вам придется самостоятельно с этими
заявлениями идти в надзорные ведомства. Мы
не можем сделать это за вас, потому что не яв-
ляемся собственниками жилья и общедомо-
вого имущества. Если у вас не получается
воспользоваться предоставленными ресур-
сами на сайте, то всегда можете лично прийти
в Центр защиты прав граждан. 

В Центр можно обратиться с любой про-
блемой:  ЖКХ, ЗДРАВООХРАНЕНИЕ, ОБРАЗО-
ВАНИЕ, ПЕНСИОННОЕ И ЛЬГОТНОЕ
ОБЕСПЕЧЕНИЕ, ТРУДОВЫЕ ОТНОШЕНИЯ.
Опыт работы Центров показал, что большин-
ство проблем, с которыми сталкиваются
граждане, решаются без суда. Для этого
нужно знать свои права и уметь их защищать!
Этому учат в Центрах защиты прав граждан
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

В случае аварии необходимо:

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН  СР


